

¿Con qué autoridad..?

Con alguna duda de su autenticidad dada su procedencia, hemos leído una hojita repartida en la localidad por ciertos elementos, en la que se reproduce un manifiesto que aparece firmado por tres juventudes republicanas, que protestan contra sus respectivos partidos por haber entrado a colaborar con Lerroux. Nosotros que somos enemigos francos y leales de Lerroux, no dejamos de reconocer, que por mal que lo haga, no lo hará peor que el gobierno anterior, por lo que preguntamos a esas juventudes: Podrá el gobierno Lerroux matar más obreros que el gobierno Azaña? (108 con Maura, y 223 con Casares). Por muy clerical que sea el gobierno Lerroux ¿podrá conceder a la Iglesia más ventajas que el gobierno Azaña? ¿Por qué no protestáis contra vuestros partidos cuando votaban las deportaciones de inocentes obreros se solidarizaban con los asesinos de Casas Viejas y llevaban el descontento y la desilusión a España entera?

SEGUIREMOS

Carreras de bicicletas

Para inclinarnos a ser más enemigos de las carreras de bicicletas y afianzarnos más en la creencia de que toda pugna es apasionada y bárbara, ha tenido que suceder lo indignante y casi criminal acaecido en las carreras de «bicis». Tomelloso-Manzanares y regreso, organizadas en la primera población por un tal señor Vega. Corrían ocho ciclistas tomelloseros; cinco de Manzanares; dos de Criptana; dos de Argamasilla de Cva. y uno de Alcázar Total dieciocho.

Al llegar a la meta de aquí, se cayó el número 9 y los presentes vieron como montaba en una camioneta; pero cuando llegaba ésta junto al corredor número 18 Francisco Sánchez, de ésta, ya de regreso, se apeó de la camioneta y siguió la carrera en «bicis». Un señor de Tomelloso que acompañaba en auto a los corredores, decía en la meta de aquí, que por sus *tales* ganarían los premios los de Tomelloso y para salirse con la suya, se dedicó a entorpecer la marcha del número 18 que iba delante de todos; Dos veces le hizo tomar la cuneta y por último al ver que llegaría el primero a la meta final se le atravesó, causando el estrellamiento del Sánchez, con grandes desgarros en brazos y piernas y la rotura de la «bicis». Con todo y chorreando sangre llegó en segundo lugar. De ser cierto lo apuntado, debía exigirse responsabilidad criminal a dicho señor? y a los salvajes que rompieron una moto y ofendieron de palabra a los de aquí.

NOTA

Como esperábamos unas cuartillas ofrecidas por la Sra. viuda de Juan Martínez, tratando del abuso de que fué objeto esta feria pasada impidiéndola encender sus aparatos «Petromax» no dimos a este asunto la extensión merecida.

AYUNTAMIENTO

El día 16 en 2.ª convocatoria se celebró a las 21:30 la sesión ordinaria semanal; con este orden del día: Acta anterior; Gacetas y Boletines; Cuentas de gastos; Informes de comisiones y Ruegos y preguntas.

La minoría de oposición censuró la forma en que se entrega a los concejales y se pone al público el orden de la sesión; pues por su forma global nadie sabe los asuntos que se van a tratar. También se discutió extensamente la cuestión de desestimar la reclamación de dos señores sobre las cédulas personales, y puesto a votación, ganó la parte que pedía se atendiese la reclamación.

También se dijo en la sesión que procurasen no imitar a Muño que presenta en el Ayuntamiento de Madrid asuntos que ya están resueltos; pues llevaron a esta sesión la cuestión del empedrado de la calle Anega para su aprobación, cuando ya están muy adelantados los trabajos de dicha pavimentación.

Con todo se terminó antes de las 24.

El reporter imprisionado

Mitin societario

Como principio de un recorrido por la provincia buscando la organización sindical de ella, se celebró el día 17 del corriente, en el Gran Teatro, un mitin sindi-comun-anarquista, en el que hablaron García, de Membrilla; Sánchez, de aquí y Serrano y González de Madrid. Todos alentarón a los oyentes a ingresar en sus filas y combatieron con más o menos dureza a los socialistas; algunos de los que así se llaman, que asistían, protestaban y por dos veces se escandalizó de lo lindo. Nosotros que asentimos en dos ocasiones a lo que decía González, comentaremos extensamente el acto en otro número, ya que en este nos falta espacio.

Hay mucho que comentar

De oreja a oreja

En la Conferencia Internacional Socialista que se ha celebrado en París, ha dicho el aprovechado Cordero, que la República española se esfuerza en ser socialista; pero nosotros creemos que ha querido decir, que se esfuerzan algunos llamados socialistas en que la República española sea para ellos.

Visto y oído

Un señor enfatuado, concejal de un Ayuntamiento y con más vanidad que dinero dejaba pasar los meses sin pagar a sus acreedores. Uno de éstos, que le molestaba el engrimiento del deudor, y necesitaba el dinero de las deudas para cumplir sus compromisos, mandaba de vez en cuando a un operario a pedir la cuenta. El señor concejal tuvo un día la frescura de decirle al que iba a cobrarle: «¿No le parece a tu maestro que es un «pillorreo» enviarte a cobrar tantas veces?...» Y se quedó tan fresco.

No diría eso cuando fuese a encaragar el trabajo, ni lo diría cuando tenga que cobrar él.

Tribuna Libre

DESDE MADRID

"No es lo mismo predicar..."

Es la primera vez que escribo para un periódico y por eso espero que quien lea este pensamiento mío sepa dispensar los errores que lleve y tan solo vea en él mi deseo de hacer ver las cosas tal y como las realizan muchos que de «santos» llevan fama entre los creyentes.

El año próximo pasado, hubo peregrinaciones al Cerro de los Angeles con motivo de las fiestas al «Sagrado Corazón de Jesús»; en una de ellas fui yo por mi propio impulso; no por curiosidad; sino porque así lo sentía.

Hubrá quien se pregunte: ¿cómo siendo católica va a censurar nada que a la Iglesia concierna? Y yo a mi vez haré unas preguntas en las que irá la respuesta a la anterior. ¿No manda la religión católica en sus obras de misericordia «dar el consejo al que lo ha de menester» y «corregir al que hierra»? Yo creo corregir al preguntar: ¿A quien culpan los sacerdotes del alejamiento de los fieles de sus parroquias? ¿Por qué acumulan a la República lo que no es obra de ella? El alejamiento de los fieles es debido a los mismos religiosos que rebaten lo que no les está permitido rebatir; y hablan tanto, que algunas veces no se dan cuenta, (y si no quieren dársela peor) de que vivimos en el siglo XX; y por ello, hasta las mujeres que siempre fuimos conceptuadas como inferiores en cultura, vamos despertando del letargo en que nuestros antepasados vivieron y queremos abrir los ojos a la luz del Progreso, de la Igualdad y de la Fraternidad, y hundir para siempre en la fosa del olvido, a la hipocresía, la falsedad y el engaño en que hasta aquí hemos vivido. Por lo tanto, repito, solo ellos, los falsos religiosos. son los culpables de la huida de los fieles, por el falseamiento de los principios religiosos. Siembran mala semilla, pues que recojan el fruto adecuado.

Volviendo al «Cerro de los Angeles», hubo allí un orador elocuentísimo, fraile para más detalles, que se exaltaba él y exaltaba a los oyentes, a lo que debió muchos aplausos e innumerables «muy bien». Una parte de su predicación fué dedicada a rebatir con coraje a los socialistas porque dicen que su doctrina es la de Jesucristo, que fué el primer socialista que hubo en el mundo; y decía: «Si ello es cierto, ¿por qué no lo imitan y son tal como El era?» Y agregaba: «Antes de elevarse al poder os declaran: «Ayudadnos que haremos esto en bien del obrero; que se hará aquello en beneficio del labrador, aquello otro en favor del industrial, etc. Y ahora que los habéis elevado ¿qué hacen de lo que prometieron? Nada. Ya que están arriba y no os necesitan, no se acuerdan de las promesas que os hicieron. Eso es para que veáis que una cosa es predicar y otra dar trigo...»

Desgraciadamente, hay algo de cierto en eso que dijo el fraile, que debe corregirse, porque va contra los tradidores, falsantes, explotadores de las ideas, sin rebajar el socialismo. No está bien que incurran en pecado los hombres, los pecadores; pero ellos, los

apóstoles de la Iglesia; los representantes de Dios en la Tierra; los que como representantes suyos deben ser modelo de humildad de cariño y de desinterés para sus hermanos (!) ¿cumplen todo lo que ofrecen? ¿Observan estrictamente lo que la religión les ordena? ¿Miran al prójimo como a «los mismos»? ¿Desprecian las riquezas y las dedican a remediar necesidades y enjugar lágrimas? No. Hacen todo lo contrario y en muchísimas ocasiones son peores que nosotros, «pobres pecadores». También a ellos hay que decirles que «que una cosa es predicar y otra dar trigo».

¿Por qué si ven lo que los demás hacen, no se miran ellos y reconocen sus innumerables defectos, el lado de sus pocas virtudes? ¿Acaso no se ve entre ellos mismos, a unos, fastuosos, soberbios de todo, mientras otros, pobres curas de aldea, menesterosos, van llenos de remiendos y mal comidos? ¿A qué hablan de la inconsecuencia de los demás? ¿Por qué no reparten lo sobrante de ellos, entre e los mismos? No digamos entre nosotros. Cuando para los suyos no tienen amor y caridad ¿qué podremos esperar los demás? Si la religión es el verdadero camino de la salvación del alma, ¿a qué consenten que muchas aldeas se queden ahora sin sacerdote y no subvencionan a los curas rurales, que no mucho que en otras iglesias sobra? ¿Por qué el Papa ha permitido que mientras miles de obreros mueren de hambre con sus familias, le hayan regalado a él un automóvil lleno de incrustaciones de oro y nacar? ¿Por qué no lo vendió y con el producto remedió a menesterosos, dando ejemplo a los otros creyentes y quedando mejor a los ojos de Dios y del mundo? ¡Dios, Dios!... Si como decís premia al humilde y rechaza al rico fastuoso, ¿por qué consiente tanta desigualdad, tanto lujo hasta para oír por radio, mientras hay hermanos nuestros que llevan las carnes desnudas?

¡Farsantes! ¡Hipocritones! ¡Repudiad al rico que derrocha sus riquezas fuera de vuestro alcance; pero vosotros, por eso de llamarnos «Ministros de Dios», hacéis mucho peor, aceptando dádidas soncadas y atesorando riquezas, que tendrían empleo más cristianos remediando necesidades. Pero... ¡Es más difícil predicar que...!

FRATERNIDAD

Madrid-IX 1933

Desde Solana

El día 16 del pasado mes de julio se estrenó en este teatro de Verano un drama titulado «El Capitalismo en su Agonía», escrito por el joven Adolfo Moreno; obrero de la tierra que a fin de desvelos ha cuejado una obra en la que pinta con todos sus consecuencias la superioridad del trabajo sobre el capital.

Tanto el autor como las aficionados que han representado la obra han obtenido un éxito rotundo, por lo que han sido muy felicitados. La función fué a beneficio de la viuda del compañero que murió en los sucesos del 19 de abril, por lo que se vió más concurrida.

Unas nuestras felicitaciones a las recibidas por autor e intérpretes.

Corresponsal

Imp. «Vida Nueva» - Cuartero - Madrid-IX